
 
 

Verbale 76° Riunione D.A.C. 06 – 07/07/2002 
 
 
Luogo: Casa Tarabusi - Lagaro 
 
Presenti: Sante Tarabusi (Presidente) – Vitantonio Fornarelli (Vice Presidente – Consigliere 
Olimpica) – Stefano Zsigmond (Segretario – Consigliere Polo e Maratona) – Valerio Veduti 
(Consigliere Fluviale) 
 
La riunione inizia alle ore 15,00 del 6.7.2002, con il seguente Ordine del Giorno: 
 

1. Comunicazione del Presidente; 
2. Approvazione verbale riunione precedente; 
3. Analisi Programma attività 1° semestre 2002; 
4. Programma attività 2° semestre 2002; 
5. Programmazione Assemblea Biennale 
6. Varie ed eventuali. 

 
1. Comunicazioni del Presidente 
 

Il Presidente Tarabusi comunica che durante la prossima Assemblea biennale sarà consegnata ai 
Giudici Arbitri presenti ed ai F.A.R. la nuova divisa per la prossima stagione agonistica. La 
divisa sarà consegnata agli aventi diritto in base al livello (Aspirante Arbitro, Arbitro, Giudice 
Arbitro) con la seguente scaletta: 
 
Aspirante Arbitro – Bracciale con velcro 
Arbitro 1° anno – Camicia 
Arbitro 2° anno – Pantalone 
Arbitro 3° anno – Giubbotto 
Arbitro 4° anno – Divisa completa 
Giudice Arbitro – Divisa completa 
 

 
OMISSIS 

 
 
2. Approvazione verbale riunione precedente 
 

Il Segretario pone in lettura il verbale della 75° riunione D.A.C., svoltasi a Castel Gandolfo nei 
giorni 23 – 24.2 u.s.. Il verbale viene approvato all’unanimità senza modifiche. 



 

3. Analisi Programma attività 1° semestre 2002 
 

Viene letta dal Consigliere Fornarelli la relazione relativa all’attività agonistica dell’Olimpica, 
dove è riportata in modo puntuale l’analisi sia delle gare regionali sia delle gare nazionali 
evidenziando per ognuna le positività e le criticità. 
Per quanto riguarda l’attività dei F.A.R. viene sottolineata la mancanza di alcune griglie 
regionali e la mancata divulgazione, ai colleghi, della nuova modulistica. OMISSIS 
Viene, inoltre, fatto rilevare che la situazione delle rinunce è, anche quest’anno, importante. 
 
Il Consigliere Veduti comunica che, rispetto allo scorso anno, c’è un lieve miglioramento su 
come le giurie designate hanno svolto il loro compito. A fronte di questo miglioramento si è 
avuto in alcune gare una partecipazione esigua degli atleti. Le rinunce sono da considerarsi, 
migliorate rispetto allo scorso anno, 5 rispetto a 10. I Rapporti Arbitrali nazionali sono ben 
compilati, quelli regionali da migliorare. 
 
Per quanto riguarda la Polo, il Consigliere Zsigmond comunica che il livello delle giurie è da 
considerarsi soddisfacente a fronte di un’attività congestionata ( in circa quattro mesi si sono 
avute oltre 30 gare). In alcuni casi ci sono state 3 gare concomitanti (30.6 San Miniato Serie A1 
Nord e Serie B Sardegna, Ancona – Serie B Puglia). In un caso (30.6 San Miniato) due gare 
nelle stesso luogo. Le rinunce sono in controtendenza rispetto alla passata stagione agonistica. 
Rapporti arbitrali nazionali buoni, regionali in alcuni casi carenti. 
 
Si passa poi all’esame del bilancio con quanto pervenuto dal Settore Amministrativo della 
Federazione. Al termine, dopo aver analizzato le singole gare delle specialità. Emerge che la 
situazione al 3.7.02 presenta un risparmio rispetto al budget di previsione di circa € 1.500,00. 

 
4. Programma attività 2° semestre 2002 
 

Relativamente al programma di attività per il secondo semestre continuerà il monitoraggio delle 
gare. I Consiglieri lamentano al Presidente Tarabusi la mancanza di tempestività del Settore 
Amministrativo nel comunicare la situazione del bilancio in progressione. Inoltre ritengono che 
la situazione potrebbe essere mandata direttamente ai singoli Consiglieri, visto che tutti i 
componenti D.A.C. sono muniti di casella postale elettronica. Il Presidente tarabusi si attiverà in 
tal senso. 

 
5. Programmazione Assemblea Biennale 
 

E’ stato esaminato lo specchietto sul quale sono riportati i costi di soggiorno del Centro Federale 
di Castel Gandolfo, della Scuola dello Sport di Roma e del Centro della F.I.G.C. di Coverciano. 
Dopo un attento esame dello stesso e considerando quanto necessario dal punto di vista tecnico 
viene deciso che l’Assemblea si terrà nei giorni 30.11 – 1.12.2002 o 7 – 8.12.2002 presso il 
Centro della F.I.G.C. di Coverciano, in seconda battuta viene scelto il Centro Federale di Castel 
Gandolfo. Quanto sopra in base agli accordi da prendere con il Presidente Conforti. 
Il programma dell’Assemblea dovrebbe essere il seguente: 
 
 Venerdì  pomeriggio – Direzione Arbitrale Canoa – F.A.R. 
 Sabato mattino – Relazione generale e di settore – Votazione delle stesse 
 Sabato pomeriggio – Premiazioni – Formazione Giurie – Evento tecnico 
 Domenica mattina – Commenti casistica e revisione 
 
Viene deciso che le relazioni saranno inviate, se possibile, ai partecipanti all’Assemblea in modo 
che gli stessi le possano leggere e valutare con un certo anticipo. 



 

L’evento tecnico sarà impostato nel modo seguente: 
 
Ø L’Assemblea sceglierà attraverso una votazione i G.A.P. delle Giurie (in numero da definirsi 

successivamente) delle specialità Olimpica, Discesa, Slalom 
Ø I G.A.P. sceglieranno a loro volta il Vicario 
Ø Il vicario sceglierà lo Starter e così  a caduta nelle singole specialità 

 
Le giurie esamineranno dei filmati dove potranno esserci o meno delle situazioni da dover 
valutare. Ci sarà anche un momento nel quale si vedrà come devono essere effettuate le 
misurazioni delle imbarcazioni. Inoltre verranno posti dei quesiti tecnici attraverso un 
questionario predefinito.  
Al termine delle “gare simulate” ci sarà una discussione generale per cercare di avere in futuro 
un comportamento sempre più uniforme.  
Durante l’Assemblea sarà presentata una bozza del Libro degli Arbitri. 

 
6. Varie ed eventuali 
 
ð Circolare nota spese 
 

Il Presidente Tarabusi chiederà al Presidente Federale di emanare una circolare dove l’importo 
del rimborso spese sia espresso in €uro, cercando di adeguare lo stesso ad almeno 85 € 
giornalieri. 

 
ð Esami 
 

Sarà inviata una lettera ai F.A.R. in modo che gli stessi esaminino coloro che hanno fatto la 
domanda per Aspirante Arbitro 
Gli esami per Arbitro saranno decisi in base alle situazioni di organico regione per regione. 
La collega Famà sarà riesaminata quando rifarà la domanda per Giudice Arbitro. 
Il collega Martinelli sosterrà gli esami per il passaggio a Giudice Arbitro durante i Campionato 
Mondiali Universitari a Bari. Qualora non fosse possibile verrà decisa altra data. 
Tutte le rimanenti domande saranno riviste. 

 
ð Dimissioni Ciuffardi e Ragucci 
 

La D.A.C. esaminate le motivazioni decide di accettare le dimissioni di Angelo Ciuffardi e di 
Gabriele Ragucci. 
Viene inoltre deciso, sentito il parere del F.A.R. della Sicilia Sig. Santoro di dimettere dal 
Collegio il Sig. Salvatore Nicotra. 

 
ð Situazione Internazionale 
 

Il Presidente Tarabusi esprimerà al Presidente Federale il rammarico ed il dispiacere della 
D.A.C. tutta per le mancate designazioni in forma attiva di Guala e Bedini rispettivamente ai 
Campionati del Mondo Senior di Siviglia e ai Campionati Mondiali Junior di Zagabria 

 
ð Lettera D’Angelo 
 

Il collega Giuseppe D’Angelo ha scritto una lettera nella quale lamenta che in Piemonte, 
relativamente alla gare regionali, c’è una situazione organizzativa carente e che il sistema di 
valutazione che la D.A.C. ha riportato nei Rapporti Arbitrali è “burocratico” e non permette di 
dare la giusta valutazione ai colleghi. 



 

Il Presidente Tarabusi risponderà al collega che la situazione piemontese è da considerarsi 
comune a molte altre regioni e che si cercherà, come D.A.C., di suggerire alla Federazione dei 
correttivi per cercare di rendere la gare regionali più interessanti e meglio organizzate. 
Relativamente ai rapporti arbitrali si cercherà di migliorali coinvolgendo anche il collega che 
stante la propria esperienza lavorativa potrà dare certamente utili suggerimenti. 

 
ð Lettera Comitato Regionale Veneto 
 

Il Presidente Tarabusi commenta e spiega perché il Comitato Regionale Veneto, a seguito della 
risposta avuta dal Presidente D.A.C. in merito a quanto avvenuto in occasione del Campionato 
Regionale di Fondo del 24.03.02, ha chiesto che la documentazione relativa alla gara sia 
attentamente valutato dalla Federazione ed eventualmente trasmesso agli Organi competenti. 

 
ð Art. 53 Codice di Gara 
 

Il Consigliere Fornarelli lamenta che la lettera inviata al Presidente Federale e riguardante 
quanto in oggetto non ha avuto risposta. Chiede, pertanto, al Presidente D.A.C. di rinnovare al 
Presidente Federale la necessità di avere un parere chiaro ed inequivocabile della Federazione in 
merito al contenuto dell’art. 53 prima del 21.07 p.v., ossia di quando si effettueranno le prove 
Interregionali del Canoa Giovani. 

 
ð Gara Nazionale Mezzana 
 

Il Consigliere Veduti espone quanto occorso nella gara menzionata sottolineando la propria 
amarezza. Viene deciso che lo stesso farà una lettera, concordata con il Presidente D.A.C., al 
Presidente Federale in modo che anch’egli sia a conoscenza di quanto accaduto per avitare il 
ripetersi in futuro. 

 
ð Linee Guida 
 

Viene deciso di aggiornare le Linee Guida, la cui edizione risale al 1998. Per fare ciò saranno 
scelti dei colleghi nei circuiti dei G.A.P. e non. Fornarelli chiede inoltre di uniformare le Linee 
Guida al Codice di Gara, ossia una prima parte generale ed una seconda parte di carattere 
tecnico dove saranno evidenziati i suggerimenti per ogni specialità. Questo per fare in modo che 
la consultazione di questo importante documento sia resa più agevole. 
Le Norme Generali saranno redatte dalla D.A.C. 
Per le singole specialità le parti tecniche dovrebbero essere curate dai seguenti colleghi: 
Ø Olimpica:  Brugnoni, Meloni, Turturro 
Ø Fluviale: D’Angelo, Landra 
Ø Polo: Lo Brutto, Pelli, Sgobio, Zannoni 

 
ð Giudici Arbitri Onorari 
 

Viene deciso di proporre al Consiglio Federale la nomina dei colleghi Lorenzo Cantarello e 
Walter Gerstgrasser quali Giudici Arbitri Onorari 

 
La riunione, interrotta alle ore 20.00 del 6.7 e ripresa alle ore 09.00 del 7.7, avendo esaurito gli 
argomenti all’Ordine del Giorno, si conclude alle ore 13.00 del 7.7.02 
 
 
     Il Segretario            Il Presidente 
Stefano Zsigmond         Sante Tarabusi 


